

Allgemeines/Termine

Liebe Sportfreunde des Niedersächsischen-Hockey-Verbandes!

Leider haben wir die längste Zeit des Jahres 2016 ohne einen Präsidenten auskommen müssen. Über die Gründe, die zum vorzeitigen Rücktritt geführt haben, nach gerade einmal 13 Monaten Amtszeit, möchte ich an dieser Stelle nicht berichten. Ich bedanke mich bei Axel Ebeler, dass er sich 2015 überhaupt bereit erklärt hat, dieses Amt zu übernehmen. Ich glaube, dass wir trotz allem, im Verband keine Kollateralschäden davon getragen haben. Zu behaupten, es wäre „alles rund gelaufen“, wäre mehr als vermessen.

Die Anforderungen an einen Vorstand werden immer vielfältiger und umfangreicher. Auch bei uns hält die Verwaltung mehr und mehr Einzug. Wenn der Verband ein entsprechendes finanzielles Volumen hätte, könnte die Einrichtung einer hauptamtlichen Stelle oder ½ Stelle eine wesentliche Entlastung der Vorstandsarbeit bedeuten. Hier sind wir gegenüber anderen Verbänden leider im Hintertreffen. Besonders spürbar ist dieses bei den Sitzungen des DOSB und des LSB. Umso erfreulicher, dass wir trotzdem wahrgenommen wurden und es keine Kritik gab, weil wir unsere Aufgaben nicht erledigt, oder Termine nicht wahrgenommen hätten. Das gesamte Spektrum dieser Tätigkeiten und Aufgaben war allein nicht zu schaffen, daher mein besonderer Dank an meine Kollegen und Kolleginnen des Vorstandes, des erweiterten Vorstandes und an alle in den Vereinen, die den NHV und mich im Besonderen, im letzten Jahr unterstützt haben.

Kritik schadet niemanden, nur die Art und Weise wie sie vortragen wird, muss nicht unbedingt zum Erfolg führen. Wir nehmen die uns übertragenen Aufgaben schon über einen längeren Zeitraum war, manche sogar über einen ungewöhnlich langen Zeitraum. Das alles geschieht als Ehrenamt. So haben wir im Vorstand schon vor Jahren entschieden, dass wir uns nicht gegenseitig ehren wollen, auch wenn es dazu durchaus die Gelegenheiten gegeben hätte. Was aber erwartet werden darf, sind ein wenig Dankbarkeit und Respekt, mehr nicht!

Da der Präsident hat nicht nur den Vorsitz im Verband inne hat, sondern im Jahr 2015 für zwei Jahre den Vorsitz des Hautausschusses der IG NORD zu übernehmen hatte, waren zusätzliche Aufgaben zu bewältigen. Leider gab es zum Ende des Jahres 2016 doch einige Probleme, die auch im Augenblick n.n. beseitigt werden konnten.

Bei der Aufgabenverteilung des Präsidenten hat die Regelung, dass Akki Giesecke die Vertretung gegenüber dem DHB und dessen Gremien übernommen hat und ich das operative Geschäft geführt habe, reibungslos funktioniert.

Auf die Wahrnehmung der routinemäßigen Termine bei DOSB, DHB, OSP, LSB und NHV möchte ich nicht detailliert eingehen, es waren im letzten Jahr etliche.

Rückblick auf das Jahr 2016

Für den Bereich unserer Jugend haben der Vorstand Jugend und die beiden Landestrainer bereits ihre ausführlichen Jahresberichte zum Verbandstag vorgelegt.

International war RIO 2016 ein fantastisches Hockeyturnier. Die Leistungen beider Teams wurden mit einer Medaille belohnt, was hat man im Vorfeld so nicht erwartet hatte.

Präsident

Jahresbericht 2016 - 2017

Bei internationalen Vergleichen waren ehemalige NHV-Aktive in folgenden Wettbewerben vertreten:

- | | |
|---|------------------------|
| • OS 2016 | ehemals NHV Aktive - 1 |
| • U21 wbl. WM Santiago De Chile | ehemals NHV Aktive- 4 |
| • U18 wbl. EM Cork | ehemals NHV Aktive - 1 |
| • U21 ml. 4 Nationen Turnier in H., WM in Lucknow | ehemals NHV Aktiver- 1 |
| • U18 ml. EM Cork | ehemals NHV Aktiver- 1 |

Finanzen

Über die Finanzlage, Abschluss 2016 und die Planungen für das Jahr 2017 wird sich der Vorstand Finanzen, Thomas Hückstädt, äußern. Für mich bleibt nur festzustellen, dass unser Sponsorenaufkommen mehr als bescheiden ausfällt. Hierdurch geraten wir beim LSB immer mehr unter Druck, da im Kooperationsvertrag verlangt wird, dass wir einen Eigenanteil zur unserer Finanzierung beitragen **müssen**. Umso größer mein Dank allen Spendern/innen, Sponsoren, Freunden, Eltern, Familienmitgliedern, Vorstand, Mitarbeitern/innen, dem LSB und OSP, welche uns finanziell und/oder materiell unterstützt haben.

Zusammenarbeit

Ich möchte zum Ausdruck bringen, dass sich der Vorstand nicht überfordert fühlt, wenn die Vereine auf unsere Schreiben reagieren. Auch wenn man sich nicht angesprochen fühlt, eine kleine Antwort, oder eine kurze Rückmeldung wären wünschenswert. Zum Beispiel haben von **24** Angeschriebenen Vereinen/Personen lediglich **vier** geantwortet!

Personalsituation

Personell gab es im Vorstand im Jahr 2016 den bereits erwähnten Rücktritt des Präsidenten. Zum Ende des Jahres hat auch die Landestrainerin Michaela Scheibe den NHV verlassen. Die Gründe hierfür lagen sowohl im persönlichen Bereich, wie auch die Aussicht, dass es über den 31.12.2017 keine Planungssicherheit im deutschen Leistungssport geben würde. Unserer ehemaligen Landestrainerin gilt mein besonderer Dank, sie hat mit sehr viel Einsatz und Akribie den männlichen Bereich vorzüglich betreut.

Leider ist beim diesjährigen Jugendverbandstag die „Vertretung Vorstand Jugend“, Dr. Monica Winkler, ebenfalls zurückgetreten. Auch bei ihr möchte ich mich für die geleistete Arbeit bedanken. Ihre Aufgaben hat Benedict Spermoser kommissarisch übernommen.

Tobias Schnepel war bis Ende Juli als FSJler für uns tätig. Diese Stelle wurde nicht neu besetzt.

Als neuer Mitarbeiter für den D-/C-Bereich konnte Michael Thiele gewonnen werden, der sich verzugslos einarbeiten konnte.

Präsident

Jahresbericht 2016 - 2017

Noch (!) sind/werden alle Ämter im NHV-Vorstand besetzt, das ist nicht bei jedem LV der Fall. Spätestens bei der nächsten Vorstandwahl, bei der mindestens ein Vorstandsmitglied nicht mehr kandidieren möchte, brauchen wir eure Bereitschaft Verantwortung zu übernehmen. Engagiert euch und lasst den Verband nicht im Stich. Ich leugne nicht, dass die Übernahme solcher Tätigkeiten Zeit kostet, aber all unsere Opfer kommen letztlich einer guten Sache - dem Verband – bzw. den Vereinen zugute.

Mitgliederzahlen:

2016 = **5487** Mitglieder (wbl. 2246, ml. 3041)

2017 = **5536** Mitglieder (wbl. 2532, ml. 3004)

Diese Entwicklung bestätigt den kontinuierlichen Zuwachs (in kleinen Schritten) in den letzten Jahren. Allerdings geben die Zahlen im Erwachsenenbereich keinen Grund zur Freude. Um diesen Abwärtstrend zu stoppen, sind nicht nur der Verband, sondern auch die Vereine stark gefordert.

Vorschau 2017

Hier wird es wie in jedem Jahr die bestimmten, routinemäßigen Termine geben, die vom Vorstand wahrgenommen werden.

Im Augenblick sind, außer dem Besuch der Mädchen aus Perm/Russland, keine weiteren „außergewöhnlichen“ Veranstaltungen/Maßnahmen dem NHV bekannt.

Abschließend möchte ich meinen Dank allen denjenigen aussprechen, die 2016 den niedersächsischen Hockeysport - in welcher Form auch immer - haupt- oder ehrenamtlich unterstützt haben.

Niedersächsischer Hockey-Verband e.V.

Präsident

i.V. Gerhard Bobaz